



議会だより



羽場地区「どんど焼き」

12月
定例会

沢底地区
「アイスキャンドル」

春を呼ぶ
各地の行事

日本最古
の道祖神



第20号

平成18年(2006年)
2月1日

●発行／辰野町議会
●編集／議会広報委員会

総務文教常任委員会活動

p.2

社会福祉常任委員会活動

p.4

経済建設常任委員会／編集後記

p.6

委員会では、趣旨のとおりであり、まず景気回復による税の増収や歳出の構造改革を行うべきであり、個人所得課税における各種控除が安易に縮小されることなく、慎重な審議がなされるよう意見書を提出すべきとして採択に決しました。

勤労青年は、労働基準法では18歳になると深夜業務・危険有害業務など、社会的責任を成るなど、社会的義務を成る人同様に果たしています。また、世界的にみても18歳以上を成人として扱わない国は、ごく少数になっています。

日本の未来を担う青年の社会的地位を向上させ、政治参加を進めて地域に

青年の政治参加を広げる18歳選挙権の早期実現を求める意見書の採択に関する陳情



運動を楽しむ青年たち

活動を取り戻し、将来への希望を広げられるよう、18歳選挙権の早期実現を求める意見書を政府に対して提出するよう求めました。

委員会では、社会の変化により、不安定雇用が急激に増加し、青年が経済的・社会的に自立できない状況になっている。このままでは、青年だけではなく、地域の将来にとっても不安であり、青年の社会的活躍がより一層求められてきている現状から、意見書を提出すべきものとし、採択に決しました。

既に、同様な陳情が2回提出され、当委員会では、一部採択と不採択としています。

少子化時代を迎えるなど大きく社会が変化する中、高校の将来あるべき姿を真剣に検討して高校改革を行わなければならぬことは明らかであります。

既に、同様な陳情が2回提出され、当委員会では、一部採択と不採択としています。

委員会審査のなかでは、実施計画をむやみに先延ばしするのではなく、県民の意見が盛り上がり、関心が高くなっている時であるという意見もありました。通学区ごとにまとめた作業をすべきであると、通学区ごとにそれが活発な意見や提案がなされて真剣な検討が進行中であり、その行

方を見守る必要があるとして、継続審査に決しました。

しかしながら、土曜日



8分団の消火栓点検作業

下辰野商店街火災の消火活動についての検証

総務文教委員会では、11月19日の下辰野商店街で発生した火災で、緊急放送や消火活動について町民の疑問や反響があつたことから、消防署の関係者に消火状況の報告を求めました。

火災発生から鎮火までを時系列にそつて、通報、発令、具体的な消火活動状況、各分団の消火活動などの報告・説明を受けました。

この中で、消防署への火災発生の通報が遅かったこと、火災緊急放送に救急出動要請や通報が重なったこと、消火栓からの放水を同時に何ヶ所からも行い水圧が下がったこと、天竜川・用水路に水が少なかつたこと等の問題点が明らかになりました。

総務文教常任委員会

●辰野町公の施設に係る指定管理者の指定手続等に関する条例制定審査

●陳情審査 2件採択・意見書提出、1件継続審査

●下辰野における火災の消火活動の検証について

条例審査

「公の施設に係る指定管理者の指定手続等に関する条例」の制定

指定管理者制度は、これまで、公の施設の管理権限のもとに受託者が行つてきたものを、公共団体が指定する「指定管理者」が代行できる制度です。多様化する住民ニーズに効果的、効率的に対応するため、公の施設の管理に民間の能力やノウハウを活用しつつ、住民サービスの向上を図ることともに、経費の節減を図ることを目的としています。

町の指定管理者制度を導入する具体的な施設は63件を検討しているが、当初は3～5件の、できるものから始める。指定

責任等を明確にしておく必要を指摘しました。

また、指定管理者の指定を受けた団体との協定締結内容を議会への報告義務とすべきという意見に、必要な場合は情報公開で確認できるとして、可としました。

本会議でも、委員会のとおりであるとして、可決しました。

大幅な財政の累積赤字を背景に、今、国では税制の改正に向けてさまざまの角度から検討をしています。

個人所得税課税における各種控除の安易な縮小を行わないことを求める意見書採択についての陳情

この陳情は、その中で給与所得控除の縮小や特定扶養控除並びに配偶者控除の廃止などが検討項目として上がっていますが、給与所得控除は、給与にとどまらず、資産所得との担税力格差に配慮した控除であることから、安易に縮小はすべきでないとする陳情であります。

議員定数削減を目指して

議会では、「議会活性化に関する調査研究委員会」を設置し、議員定数削減の提供方法について、町民に十分な説明し理解を得る努力と、この制度の導入でコストアップやサービスの低下にならないよう評価する手立てや、利



各種団体との懇談会

期間は、最短2年から最長5年の範囲とすることなどを確認しました。

この制度によると、公共サービスの提供方法について、町民に十分な説明し理解を得る努力と、この制度の導入でコストアップやサービスの低下にならないよう評価する手立てや、利

議会では、「議会活性化に関する調査研究委員会」を設置し、議員定数削減の提供方法について、町内19団体の代表との懇談会を行いました。

この中では、行財政改革や他市町村の意向を考慮して定数削減に賛成との意見が大勢を占めました。議会では、3月定例会に定数14人で議案提出を予定し、これに向けて、委員会で意見を聞くべきとして、町内19団体の代表との懇談会を行いました。

この中では、行財政改革や他市町村の意向を考慮して定数削減に賛成との意見が大勢を占めました。議会では、3月定例会に定数14人で議案提出を予定し、これに向けて、委員会で意見を聞くべきとして、町内19団体の代表との懇談会を行いました。

社会福祉常任委員会

委員会活動から

●陳情審査 2件採択・意見書提出

●委員会活動報告 ごみ処理施設の視察

陳情審査

患者・国民負担増の中止と「保険で安心してかかる医療」を求める陳情

【陳情項目】

- 健康保健3割負担を2割に戻すなど患者負担を軽減すること。
- 入院時の食費、部屋代などの患者負担を増やすないこと。
- 高齢者の患者負担と保険料の引き上げを行わないこと。
- 必要な医療は公的医療保険で保障し、保険のきかない医療行為を増やさないこと。

委員会審査の内容

【陳情項目】

- 小子高齢化にともない、今以上の高齢者の患者負担を求める「高齢者医療制度」を創設し高齢者の負担増と給付削減を行うとしています。加えて長期入院の食費、住居費を介護保険に合わせて月3万円程度の患者負担にすることや、一般入院の食

看護職員の必要人員の増員を求める陳情

【陳情項目】

- 人員配置基準の設置にあたっては、労働基準法を尊重するとともに、看護職員の3人以上、月8日以上の夜勤や、完全週休2日制、年休の取得、母性保護等の労働条件が保障できる人員配置すること。
- 一般病床について、日勤は患者4人に1人、夜勤は患者10人に1人の看護職員

委員会審査の内容

【陳情項目】

- 手術室の看護職員配置基準は、少なくとも手術台1台に3人以上とし、長時間勤務や夜間・休日の待機体制を解消すること。
- 手術室の看護職員配置基準は、少なくとも手術台1台に3人以上とし、長時間勤務や夜間・休日の待機体制を解消すること。

委員会審査の内容

【陳情項目】

- 辰野病院における看護体制、看護職員の労働条件等にも関連することから、保健福祉課長、町民課長、病院事務長、病院総看護師長より説明を求め、慎重に審査しました。
- 高齢化社会を迎える、医療、社会保障の充実は、国民と医療労働者の切実な願いとなっています。現在看護職員の離職が深刻な問題であり、この背景には、医療、介護労働者配置基準が長年低いままです。

据え置かれ、看護体制や看護職員の労働条件が悪化し、看護師は満足な医療看護ができず、看護師の7割が健康不安をかかえて看護医療にあたっています。

委員より町病院の看護体制、看護職員の労働条件についての質問には、「労働基準はクリアしているが、若い世代の看護師は、結婚、出産、育児休業などで退職し、定着率が良くなっている。また、介護保険関係施設においての看護師の見直しも求められている現在、看護予防における医療と介護の連携、介護施設やグループホームにおける医療機能の強化なども必要になつてている。厳しい勤務体制であるが、職員個人が目標を持ち、それぞれ意識改革に取り組んでいた」との説明がありました。

安全でゆきとどいた医療、介護体制を確保することは、緊急課題であるとして、採択と決しました。

この施設は、環境保全対策を優先に、可燃ごみリサイクルセンター「炭生館」



リサイクルセンター「炭生館」

生活水準の向上に伴い排出されているごみ量は増加し、今大きな改革をもとめられています。辰野町においても、ごみ処理施設の上伊那広域連合への統合、ごみ処理基本計画でリサイクルセンターの整備を検討中であるため、全国で最も公害防止対策に万全の配慮をし、最新の技術と設備を導入した近代的な2施設を視察しました。

愛知県田原市
リサイクルセンター
「炭生館」

から炭化物を製造し、エネルギー源として還元するという資源循環型社会に合致した施設です。

平成12年に渥美郡田原町、赤羽根町、渥美町の三町にて、PFI事業として日本ガイシ、中部鋼鈑など5社が出資・設立した「グリーンサイト・ジャパン株」が可燃ごみ・可燃性粗大ごみの中間処理業務を15年間担当しています。

処理方式は流動床式炭化物製造が可能であり、

年間約1億円近い燃料を消費しており、最近では、コークスや重油燃料が値上がり、コスト削減が最大の課題となっています。

前年より清掃工場に隣接した市営福祉施設「ゆうあいの里」への熱供給を行うなどエネルギーの回収利用をしています。

2施設とも環境に配慮した、資源循環を実現する施設であります。



宝飯衛生組合清掃工場

PFI手法の採用や焼却方式、再循環の方法、運転状況や排ガス・排水の測定結果公表等の情報公開の仕方についても、たいへん参考になりました。私たちの上伊那広域の処理施設建設についても、十分検討しなければならないことを痛感しました。

陳情審査

公共事業を防災・生活関連に転換し・国土交通省の事務所に執行体制等の拡充を求める陳情

【陳情項目】

1. 公共事業を国民の暮らしと国土の環境保全、防災優先に転換すること。

2. 国民の生活水準向上に向けて、国直轄による公共事業を維持・継続するとともに、さらに拡充すること。
3. 公共事業推進の第一線に立つ国土交通省の事務所・出張所については、業務に見合った体制づくりを行うこと。

委員会活動から

経済建設常任委員会

●陳情審査 1件採択・意見書提出

●委員会活動 町進出企業視察ほか

近年、洪水、土砂崩落、地震などの災害が多発している中で、空港整備などの大規模プロジェクトには、重点投資として巨額な予算が付けられています。一方で、防災対策費や身近な公共施設の維持管理費は、減額されていています。このまま推移すれば、住民の生命・財産が直接脅かされるおそれがあり、国土づくりのための防災、環境、生活関連事業は、国直轄で実施することが求められています。

辰野町に進出した企業の操業状況を視察し、従業員の実態、辰野工場の従業員の募集計画、重合トナー性質、排水対策について質問をしました。

従業員は現在、235名、パート社員が70名ほどで、辰野工場の雇用見込みは18名くらいを予定し、甲府工場で研修を行い、地域に密着した活動をするとのことです。

辰野工場では最大日量1,500トンの製造廃水で、SS・BODなどを除去し、公共下水道に排出する。

本社工場内で、化学物質の検査を行っており、従業員に対しても環境問題に対する教育を重視していました。

委員会活動から

視察研修報告

「道の駅とよとみ」

II 農産物直売所

辰野町においても「道の駅」開設の要望があり、農産物直売が開設されてきているので、先進地といわれる農産物直売所等を視察しました。

豊富村は極めて小さい村ですが、土地基盤整備事業を実施し、遊休農地を整備して、桃の栽培に本格的に取り組んでいます。ソフト事業の充実を図り、レストランでは、地元産農産物を食材に使っていることが売りになっています。



工場内部での説明

編集後記

この「議会だより」は、「情報公開による開かれた透明性のある議会に」という町民の要望に応え、平成13年度から、議会自らが積極的に情報を発信する手段の一つとして発行しています。

議会へ提案された議案の内容や議決結果は、「広報たつの」に掲載されますので、「議会だより」では委員会審議の内容や議会活動の紹介など、議会に関心を持つていただき、町民のみなさんと議会の相互信頼を高めることが目的です。議員自らが記事を書き編集し、極力少ない予算で発行するよう努めています。今後ともご愛読いただき、議会に対するみなさんの感想・ご意見をお寄せください。よろしくお願いいたします。

グリーンツーリズムを推進し、収穫体験などの事業を行い、農畜産物処理加工施設を建設し、ハム・ソーセージなどを販売しています。一連の事業には約220戸の農家が参加しています。